

Corresponsal de París.
Hoja autógrafo diaria

Servicio de la prensa española.

Redacc.ⁿ y Admón.
17 y 19 rue Mauberge
Paris

Año V. ~ Núm. 756.

Paris 28 de junio de 1889.

La situación.

No estábamos mal informados al indicar en nuestra anterior correspondencia que la sesión de ayer, de la Cámara de Diputados, se señalaría por alguno de sus incidentes a que nos tiene tan acostumbrado el Parlamento de este país de algunos años a esta parte. El incidente de ayer originado por la destitución del antiguo gobernador general del Tonkin Mr. Richard, fallecido recientemente a bordo del Caledonien - como ha - vamos ya medio insinuado en nuestra última correspondencia - obedeció a un plan de largo tiempo preconcebido. En efecto, desde hacia ya algunos días encontrábase por todas partes gente que os destizaba misteriosamente al oír estas o parecidas palabras: "¿Sabéis? No está todo aun concluido: el partido boulangista reserva un argumento de ^{gran} fuerza contra Mr. Constans, quien difícilmente podrá resistirlo."

Y, antes de sobrevenir el incidente en cuestión, los boulangistas contaban en los pasillos de la Cámara a quien quería oírles que el marqués de Breteuil - luego ha resultado que no hay tales camareros - tenía entre las manos, y se proponía leer en la tribuna, un documento que representaba por sí solo la muerte política del ministro del interior.

Ese documento - decían - era ni más ni menos que un telegrama dirigido por Mr. Richard a su esposa en el momento de cesar en el gobierno de Indochina, y en él se decía en substancia: "Regreso a Francia llevando conmigo las más terribles pruebas contra Mr. Constans."

¿Qué ha habido de todo esto en la sesión de ayer?

Desde luego hay que advertir que no fue el marqués de Breteuil el que subió a la tribuna para desenredar la terrible madeja en cuyos hilos estaba prendida la reputación de Mr. Constant, al decir de sus adversarios, sino Mr. De Lamartinière - individuo también de la Derecha - el cual no dijo una palabra del supuesto telegrama dirigido por Mr. Richard a su esposa, concretamente a enseñar la pista reclamando comunicación de un despacho de Mr. Richard al ministro de la marina y de las colonias en fecha 23 de Mayo de 1888.

Este telegrama era de carácter absolutamente reservado y la Cámara, por supuesto - no sin un conato de escándalo promovido, como siempre, por los diputados de la minoría - acordó que en modo alguno debía ser comunicado. Refiriéndose al mismo, Mr. Constant, al subir a la tribuna, echó públicamente en cara a Mr. De La Porte, antiguo subsecretario de las Colonias, el haber revelado su contenido a un grupo de periodistas; cuya manifestación del ministro dejó estupefacto a la Cámara y valió a aquel desdichado ex-funcionario - que tratando de llevar con reticencias a un antiguo subordinado suyo (recuérdese que Mr. Constant había estado a sus órdenes cuando ejercía el cargo de residente general en el Tonkin con anterioridad a Mr. Richard) quedo herido con sus propias armas - una reclinación general y una tremenda y vergonzosa caída.

¡Pero qué decía en suma ese telegrama de tres páginas, que había costado nada menos que 2500 francos al Estado, a razón de 5 francos 50 cent. la palabra?

El antiguo presidente del Consejo, Mr. Floquet, que intervino con gran circunspección en el incidente, algo indicó respecto de su contenido.

Este ^{largo} despacho - vino a decir en resumen - necesitó todo un día para ser descifrado. En medio de diversas alegaciones contra Mr. Constant, en él se exponía en su conjunto cual era la verdadera situación de Francia en el Tonkin, precisándose lo mismo en lado fuerte que en lado "débil".

"Es precisamente por este motivo - así como por respeto al principio de reserva que yo profeso en esta clase de asuntos - que yo aconsejé al gobierno (añadió Mr. Floquet) no dar comunicación ninguna de semejante despacho."

Paris 28 Junio 1884.

f. 3.

Hacerlo público hubiera sido revelar nosotros mismo, al extranjero, al gobierno Clivio, a nuestros enemigos locales, en esos eran los puntos débiles de nuestra situación, los sitios que donde mejor y más fácilmente podríamos ser sorprendidos, y al mismo tiempo indicar a los Clivos los centros en que tienen todavía su guarida los rebeldes y donde, por consiguiente, - siempre en la eventualidad de un ataque contra nosotros - ellos habrían de encontrar en su caso un seguro apoyo."

El sentimiento expresado por Mr. Floquet era el que predominaba en la mayoría de la Cámara; y en todas partes oíase la opinión de que si el gabinete hubiera accedido a entrar en el terreno poco prudente de las revelaciones a que las oposiciones, reunidas de la Derecha y de los boulangistas trataban de arrastrarle, no sería posible la existencia de ningún gobierno.

En honor de la verdad debemos añadir aun que, en concepto de las personas más dignas de fe que han leído el telegrama en cuestión a la vista", todas las alegaciones de Mr. Richard contra el actual ministro del interior eran absolutamente vagas y sin ninguna apariencia de formalidad."

Como se ve por el relato que acabamos de hacer, los boulangistas ha equivocado nuevamente el golpe. Mr. Courant, que es su constante pesadilla, puede estar satisfecho.

Crónica de la Exposición. - Ignoramos si el pabellon especial de España se halla o no inaugurado. Debemos suponer que no, - porque ni nos han dicho nada en las oficinas del Comité español de la Exposición, ni hemos visto que los periódicos, que hablan aquí de todo - aun de lo que no vale la pena - dijeran ^{sobre} ~~de~~ ello una sola palabra. - En cambio, si no se ha inaugurado el pabellon especial, que ha mandado construir España en el gran Certamen, la plaza de toros con el Jordito al frente abrió anteayer sus puertas con gran regocijo de la gente del ole...; y váyase lo uno por lo otro.

Por embargo, la sección que tiene España reservada en el gran palacio donde se hallan instaladas las diferentes industrias se halla totalmente terminada, y, aunque pocas son las instalaciones que en ella figuran, bastan en su calidad para atraerse todos los días la atención del inmenso público que concurre a admirar las bellezas del maravilloso Concurso.

Ayer tuvimos nosotros el gusto de detenernos en la expresada seccion donde nos complacimos contemplando detenidamente, entre otras instalaciones q.^a honran a nuestro pais, la coleccion de minerales de la provincia de Gerona presentada por nuestro particular amigo el Sr. Medina de Pomar. — Dicha coleccion, no solamente llama la curiosidad del publico por la ingeniosa manera con que esta presentada, sino que indudablemente ha de ser objeto de estudio para los aficionados e inteligentes en Mineralogia por la riqueza de los minerales que contiene.

Bien ejemplares de mineral colocados en cuatro cuadros sinopticos forman la coleccion. El 1.^o de estos contiene 25 fragmentos de cobre, argentíferos — y auríferos muchos de ellos: sobre cada uno de los ejemplares se ve inscrito en el cuadro el nombre tecnico del mineral, el punto o paraje de donde procede, el pueblo o distrito a que pertenece y expresándose, además, si radica en concesion minera o en terrenos francos y registrables. Al pie de cada una de las descripciones, al lado derecho de cada mineral, se lee el analisis cualitativo y cuantitativo de cada uno de ellos, debido a reputados quimicos e ingenieros. — La riqueza de las piritas cobrizas es verdaderamente extraordinaria, fluctuando en varios ejemplares, entre el 25 al 35 % con pequenas partes de oro y plata; siendo de advertir que la mayor parte de estos minerales es extraida de afloramientos de la superficie o de pequenos trabajos de exploracion. — El 2.^o cuadro contiene 5 ejemplares de galena, de una riqueza que varia entre 80 a 84 % de plomo; 15 de plomo argentífero y 5 de antimonio, tambien argentífero. — El 3.^o cuadro comprende 25 ejemplares de hierro; y el 4.^o otros 25 de diversos productos, entre los cuales figuran el mármol blanco y negro, el carbon de piedra y el lignito, el cuarzo, el feldespato, el cristal de roca, etc etc.

El objeto del autor ha sido exclusivamente demostrar la riqueza minera de la provincia de Gerona, inexplorada por falta de iniciativa y de capitales; y esto lo ha conseguido de una manera hasta cientifica, pues en verdad nada puede presentarse mejor coordinado para facilitar, de un solo golpe de vista, el estudio mineralógico de aquella region, poco conocida que inexplorada y casi desconocida por muchos que se dedican a este importante y utilitario ramo de la ciencia.

Felicitemos desde este sitio al Sr. Medina por la excelente idea que ha concebido y por la forma sencilla y práctica a la vez con que ha sabido llevarla a cabo con sus solos recursos e iniciativa; y deseamos que obtenga en el Concurso la recompensa que por todo ello tiene muuy merecida.

(300000) — 30% 84% 45% = Suez: 2353'75 = Panama: 56'25 = N. Yipana: 405 = Zaragoza: 305.

Ultima hora. — Acaba de tener lugar en la iglesia del Sagrado Corazon (Montmartre) y alrededores una imponente manifestacion de catolicos, venidos de todas las partes del mundo. Calentase la aristocracia en unas cincuenta mil personas. El arzobispo de Paris preside.